

## LE BILLET DE TCHANTCHÈS

# Qui a réalisé le Perron liégeois à Stanleyville ?



Ah ci còp châte, je vais faire appel à tous les Liégeois qui ont vécu leur enfance au Congo encore belge et, plus spécialement à ceux qui habitaient à Stanleyville, dénommé Kisangani depuis l'indépendance de 60.

Figure-toi que j'ai mon cama Jean-Luc qui y a habité quand il était petit et qui en garde un souvenir magique. Il a créé un blog sur internet ([www.stanleyville.be](http://www.stanleyville.be)) où il publie des tas

il. *Et ce Perron est le seul monument belge représenté. J'aimerais savoir qui l'a construit ce Perron ? À quel endroit ? Et pour quelle raison ? Était-ce une commande officielle ? Est-ce l'initiative d'un privé, généreux mécène, ou d'un groupe de passionnés Liégeois ?*

Et il fait donc appel à mes lecteurs : *« Je fais partie de la dernière génération à avoir vécu là-bas, reprend Jean-Luc. Je pense qu'il y a donc de fortes chances que certains souvenirs ressurgissent. Des personnes ont peut-être collaboré à la construction de cet édifice. Des particuliers pourraient posséder des photos de la mise en œuvre. Etc... »*

Eh ben voilà Jean-Luc, l'appel est lancé et j'espère que vous allez pouvoir l'aider. Il faut dire que, rien que la photo valait la publication.



Un Perron quasi à l'identique existe à Stanleyville. © S.P.

d'anecdotes d'époque et d'anciennes cartes postales du coin. Et il y en a une qui vaut vraiment le détour puisqu'il s'agit ni plus ni moins que de notre bon vieux Perron reconstruit quasi à l'identique !

*« Il y avait à Stanleyville une forte présence Liégeoise, m'explique-t-*

Je savais déjà que notre célèbre Torè était représenté à l'identique devant le zoo de Lubumbashi (ex-Elisabethville), mais le Perron ça, je l'ignorais.

Faut le faire hein valèt, tous ces Liégeois partis vivre à 10.000 km d'ici et qui étaient si fiers de leurs racines ! ●

## LA PHOTO SOUVENIR

Mars 1958



Le char des botteresses.

## Le char des botteresses défilait avec Tchantchès

Mon cama Jean-Luc m'envoie aussi une photo datant de 1958 et prise également à Stanleyville. *« C'est durant le carnaval, on y voit le char des botteresses liégeoises, avec le Perron dessiné et toi Tchantchès debout juste devant ! »* Ah ça, merci encore hein valèt Jean-Luc. Je ne savais pas que j'étais aussi célèbre au Congo ! V'là qui va faire rougir Nanèsse de jalousie ! ●